
Sección Informativa

El *Primer Congreso Centroamericano de Sociología* acaba de realizarse en esta ciudad, con el patrocinio de la Fundación Ebert y organizado por el Programa Centroamericano de Ciencias Sociales en colaboración con la Universidad de Costa Rica. El Congreso fue convocado con finalidades precisas, tratando de reunir por vez primera en la región a los profesionales que trabajan en la investigación y la docencia en ciencias sociales. El llamado al Congreso despertó un gran entusiasmo y el número de participantes que excedió con creces a lo previsto habla por sí mismo del interés suscitado. Llegaron más de 60 delegados del resto de Centroamérica y Panamá, no solamente de las universidades nacionales, sino de otros centros de investigación ligados a universidades privadas y grupos independientes. Se presentaron más de 35 informes-ponencias organizadas en cuatro comisiones de trabajo: Problemas agrarios y de desarrollo rural; Cambio político y social; Aspectos de la investigación y la docencia en ciencias sociales y Comisión de Investigaciones especiales y temas varios. El Congreso finalizó con la fundación de la Asociación Centroamericana de Sociología a cuyo frente quedó el joven sociólogo hondureño Guillermo Molina Chocano, con un equipo formado por Humberto Flores Alvarado y Mario Solórzano Foppa (Guatemala); Guillermo Manuel Ungo y Rubén Zamora (El Salvador); Lazlo Nemes y Ramón Oquellí (Honduras); Virgilio Godoy y Rogelio Ramírez Mercado (Nicaragua); Miguel Sobrado y Guillermo Reuben (Costa Rica) y Marcos Gandjsegui (Panamá). El Congreso fue inaugurado con un voto unánime de protesta por las persecuciones al pueblo chileno y nombrado como Presidente de Honor a don Clodomiro Almeida.

RESOLUCIÓN DEL PRIMER CONGRESO CENTROAMERICANO
DE SOCIOLOGÍA

CONSIDERANDO:

Que los investigadores no pueden ni deben desentenderse de la realidad política, ni dejar de denunciar cualquier obstáculo que impida el libre desarrollo de las ciencias sociales en América Latina, y que en varios países latinoamericanos, y particularmente en Chile, se sufre una grave persecución ideológica, y violación a los derechos humanos

ACUERDA:

- 1) Expresar su unánime repudio y condena a la represión desatada contra los trabajadores en la República de Chile, y en América Latina en general.
- 2) Exigir la inmediata libertad de todos los presos políticos que se encuentran detenidos bajo condiciones que rompen las normas de los derechos humanos en los países del continente.
- 3) Designar como Presidente Honorario del Primer Congreso Centroamericano de Sociología al profesor, sociólogo y destacado ciudadano chileno, Clodomiro Almeyda, actualmente sometido a torturas y detención arbitraria en Chile.

Edelberto Torres Rivas